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Gemeinde Witzin
Niederschrift öffentlich

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Witzin

Sitzungstermin: Donnerstag, 13.09.2018
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:30 Uhr
Ort, Raum: Gemeindezentrum Witzin, Gartensteig , 19406 Witzin

Anwesend

Vorsitz
Hans Hüller

Mitglieder
Werner Kröplin
Edwin Schmied
Robert Schüning
Bruno Urbschat

Verwaltung
Edwin Junghans
Heike Lohse

Abwesend

Mitglieder
Lydia Steuber entschuldigt
Torsten Redmann entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3 Bestätigung der Tagesordnung 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 31.05.2018 

5 Protokollkontrolle 

6 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- 
und Einwohnerfragestunde 

7 Bericht der Ausschussvorsitzenden 

8 Beratung von Beschlussvorlagen 

8.1 Bestätigung der Schöffenliste für die Amtsperiode 2019 - 2024 BV-
470/2018

8.2 Überplanmäßige Ausgabe 10.54100.0486 - Beschaffung von 
Verkehrszeichen BV-476/2018

8.3 Grundsatzbeschluss über Bevollmächtigung des Bürgermeisters zur 
Beauftragung aller mit der Baumaßnahme 
Umbau des DGH Witzin-2. BA- Gemeindebereich und Mehrzweckhalle- 
verbundenen Bau- und Planungsleistungen

 BV-478/2018

8.4 Antrag zur Errichtung einer Tempo 30-Zone in der Ortslage Loiz BV-
482/2018

8.5 Beschluss über die Änderung und Bestätigung der Planzeichnungen für 
den Umbau des DGH Witzin Planungsstand 30.08.2018
-2. BA Gemeindebereich und Mehrzweckhalle für Vereine-
 BV-488/2018

9 Beratung zur Gründung einer Arbeitsgruppe "Bienenwiese" 

10 Beratung zu Empfehlungen des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur 
und Sport Witzin an die Gemeindevertretung 

11 Beratung zum Förderantrag Ehrenamtsstiftung für "Sport- und 
Übungsgeräte für Kinder und Jugendliche FFw Witzin" 
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12 Info zu Neukruger Weg 

13 Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil

14 Beratung von Beschlussvorlagen 

14.1 Beschluss über die Auftragserteilung für die Planungsleistung Elektro 2. 
BA Dorfgemeinschaftshaus Witzin BV-429/2018

14.2 Beschluss über die Auftragserteilung für die Planungsleistung 
Heizung/Lüftung/Sanitär für den 2. BA Dorfgemeinschaftshaus Witzin 
BV-430/2018

14.3 Beschluss über die Auftragserteilung für die Planungsleistung 
Objektplanung - Gebäude 2. BA Dorfgemeinschaftshaus Witzin BV-
431/2018

14.4 Auftragsvergabe für die Sanierung des Löschwasserteiches in Loiz BV-
475/2018

14.5 Löschwasserbehälter an Garagen Neue Welt 

14.6 Informationen zur Reparatur eines Abschnittssweges Witzin-Mustin 

14.7 Informationen zum Anliegerweg "Neukruger Weg"
 

15 Sonstiges 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

Herr Hüller eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglider der 
Gemeindevertretung, die Gäste aus der Gemeinde und 2 Mitarbeiter des 
Landschaftspflegeverbandes sowie 2 Mitarbeiter aus der Verwaltung. 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Herr Hüller stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Es sind 5 von 7 
Gemeindevertretern anwesend. Somit ist die Gemeindevertretung beschlussfähig.

3 Bestätigung der Tagesordnung 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, die Tagesordnung um folgende 4 TOP zu erweitern 
und folgende  Beschlüsse zusätzlich auf die Tagesordnung zu nehmen: 

Öffentlicher Teil:

TOP 8.4 Antrag zur Errichtung einer Tempo 30-Zone in der Ortslage Loiz
(BV-482/2018)

TOP 8.5 Beschluss über die Änderung und Bestätigung der Planzeichnungen 
für den Umbau des DGH Witzin Planungsstand 30.08.2018
(BV-488/2018)

Nichtöffentlicher Teil:

TOP 14.5 Löschwasserbehälter an Garagen Neue Welt

TOP 14.6 Informationen zur Reparatur eines Abschnittsweges Witzin-Mustin

Außerdem wird beantragt, den TOP 12 aus dem öffentlichen Teil in den Nichtöffentlichen 
Teil

unter TOP 14.7 zu legen.

Abstimmungsergebnis zum Antrag auf Ergänzungen/Änderung:
dafür:  5       dagegen:  0 enth.:  0

Abstimmungsergebnis über die geänderte Tagesodnung:
dafür:  5       dagegen:  0 enth.:  0

Damit wird dieTagesordnung mit den beantragten Änderungen/Ergänzungen einstimmig 
bestätigt.
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4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 31.05.2018 

Die Sitzungsniederschrift vom 31.05..2018  wird mit folgendem Abstimmungsergebnis 
gebilligt:

Abstimmung:
dafür: 5      dagegen: 0    enth.: 0

5 Protokollkontrolle 

Auf Nachfrage des Bürgermeisters wird festgestellt, dass es keine Anmerkungen zur 
Protokollkontrolle gibt.

6 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde 

Der Bericht des Bürgermeisters ist als Anlage beigefügt.

Gemeinde- und Einwohnerfragestunde:
• Ein Einwohner erkundigt sich nach dem Stand eines Seniorenhotels im Ort.

Herr Hüller: Ende des Monats Gespräch mit möglichem Investor
• Ein Einwohner spricht die Straßenbeleuchtung Güstrower Chausse an (Thema im 

Bauausschuss gewesen).
Herr Hüller: Behandlung im nichtöffentlichen Teil, weil Kosten genannt werden

• Ein Einwohner erkundigt sich nach dem Breitbandausbau im Ort.
Herr Hüller: Breitbandausbau wird in nächster Sitzung thematisiert (Ausbau 
innerhalb der nächsten 12-18 Monate geplant; bis zu 1GB Leistungsbreite) 

7 Bericht der Ausschussvorsitzenden 

Finanz- und Bauauschuss Witzin:
Herr Kröplin erklärt, dass auf Grund des Rücktritts von Frau Steuber vom Vorsitz dieses 
Auschusses jetzt er, Werner Kröplin, zum Vorsitzenden gewählt wurde. Stellvertreter ist 
Herr Atrott. Frau Steuber bleibt Mitglied des Ausschusses. 
Das Protokoll zu der letzten Sitzung liegt noch nicht vor. 
Thema war die Tempo-30-Zone in Loiz und die Schaffung einer Ausweichstelle. Herr 
Kröplin hat auf den Feldstein-Mauern im Ort Bewuchs festgestellt (dadurch 
Sichteinschränkung). Eine trockene Esche befindet sich direkt an der Straße. Der 
Lageplan „“Straßenbau“ soll von Herrn Junghans noch besorgt werden. 
Fördermittel für den Neukruger Weg sind beantragt, 
Brachflächen der Kommune können für Blühflächen genutzt werden.
Die Gemeindevertreter sollen nach einer Prioritätenliste eingesetzt werden (B104 als 
Schwerpunkt)
Auf Nachfrage an Herrn Junghans erwidert dieser, dass die Gewährleistungsfrist 
„Schmiedebrink“ erst in 4 Jahren abläuft. Herr Urbschat bittet um Prüfung erster Schäden. 

Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport Witzin:
Frau Birkholz gibt bekannt, dass es inzwischen keine Sitzung des Ausschusses gab.
Die nächste Sitzung ist im November geplant.
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8 Beratung von Beschlussvorlagen 

8.1 Bestätigung der Schöffenliste für die Amtsperiode 2019 - 2024 BV-470/2018

Herr Hüller betont, dass er das Schöffenamt gern zur Verfügung stellt, wenn es einen 
anderen Bewerber für die Schöffenliste aus der Gemeinde gibt. Ansonsten gilt er als 
Bewerber. Damit stellt sich Herr Hüller für das Schöffenamt zur Verfügung.

Begründung: Für die Amtsperiode 01.01.2019 – 31.12.2024 ist durch die 
Gemeinde Witzin gemäß Gerichtsverfassungsgesetz 1 Person als 
Erwachsenenschöffe zu benennen.

Herr Hans Hüller hat sich für das Schöffenamt bereit erklärt. 

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Witzin bestätigt Herrn Hans Hüller als 
Bewerber um das Schöffenamt.   

Abstimmungsergebnis:

dafür: 4 dagegen: 1 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

8.2 Überplanmäßige Ausgabe 10.54100.0486 - Beschaffung von Verkehrszeichen BV-
476/2018

Herr Hüller verliest den Beschlussvorschlag und die Begründung.
Es ensteht eine kurze Diskussion, ob man in Zukunft nicht von einer zentralen Stelle 
Schilder ausleihen könnte, z.B. über den Bauhof. Herr Hüller erklärt, dass Erkundungen 
ergeben haben, dass die Variante preislich nicht interessant sei. Außerdem sind in dieser 
Anschaffung auch „ständige“ Schilder für den Neukruger Weg enthalten.

Begründung: In der Gemeinde Witzin sind Baumaßnahmen am 
öffentlichen Verkehrsgrund geplant, die Baustellenabsicherung hat, 
gemäß der verkehrsrechtlichen Anordnung, nach Richtlinien für die 
Sicherung von Arbeitsstellen an Straßen -RSA- zu erfolgen. Hierzu bedarf 
es der Beschaffung von Verkehrszeichen, die die Gemeinde derzeit nicht 
vorhalten kann. Da es sich bei der Anschaffung um Anlagegüter handelt, 
müssen diese im Produktsachkonto 54100.0486000, welche lediglich mit 
einem Haushaltsansatz von 100,00 € geplant ist, gebucht werden. Um 
eine ausreichende Deckung zu haben, muss das Produktsachkonto um 
900,00 EUR erhöht werden. Die Deckung erfolgt aus dem 
Produktsachkonto 10.54100.529200 (Sonstige Aufwendungen für 
Dienstleistungen) (Ansatz 7.000,00 €).
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Beschluss:

Die Gemeindevertretung Witzin beschließt eine überplanmäßige Ausgabe 
für das Haushaltsjahr 2018 in Höhe von 900,00 EUR für die Beschaffung 
von Verkehrszeichen, die der Baustellenabsicherung dienen. 

Abstimmungsergebnis:

dafür: 4 dagegen: 0 enth.: 1

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

8.3 Grundsatzbeschluss über Bevollmächtigung des Bürgermeisters zur Beauftragung 
aller mit der Baumaßnahme 

Umbau des DGH Witzin-2. BA- Gemeindebereich und Mehrzweckhalle- 
verbundenen Bau- und Planungsleistungen

 BV-478/2018

Der Bürgermeister verliest den Beschlussvorschlag und die Begründung.
Es gibt eine kurze Diskussion. Der Bürgermeister erklärt die Notwendigkeit dieses 
Beschlusses nochmal. Bisher müssen  alle Beschlüsse aus dem Hauptausschuss letzlich 
auch durch die Gemeindevertretung in einer entsprechenden Sitzung beschlossen 
werden. Dadurch ist der zeitliche Rahmen wesentlich umfangreicher und kann mit diesem 
Beschluss kürzer gefasst werden, d.h. die Vergaben der Aufträge können nach den 
Ausschreibungen und entsprechenden Prüfungen schneller erfolgen. In der Regel wird die 
Vergabe an die kostengünstigste Variante erfolgen.
Bei Änderungen oder etwaigen Abweichungen wird Herr Herr Hüller sich telefonisch mit 
allen Mitgliedern des Hauptausschuuses zu den einzelnen Punkten  verständigen und eine 
gemeinsame Entscheidung treffen.

Begründung: 

Auf der Grundlage mehrerer Beschlüsse der Gemeindevertretung Witzin 
erfolgte mit dem Antrag vom 28.08.2017 die Beantragung von 
Fördermitteln für die oben aufgeführte Baumaßnahme beim Landkreis 
Ludwigslust- Parchim . Bedingt durch neue Formulare ab dem Jahr 2018 
musste im April 2018 die Maßnahme nochmals beantragt werden. Der 
Antrag auf die Erteilung der Baugenehmigung wurde  im Mai 2018 
gestellt. Nachfolgend erfolgte die Ausschreibung der Planungsleistungen. 
Zur schnellstmöglichen Realisierung der Maßnahme und Beauftragung 
der notwendigen Planungsleistungen mussten kurzfristig bereits einige 
dazu notwendige Beschlüsse zur Vergabe von Leistungen gefasst werden. 
Durch die beauftragten Planungsbüros werden zur Zeit die LV’s 
erarbeitet. Im September ist die Submission und auch die Beauftragung 
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der ersten Gewerke bzw. Lose vorgesehen. Die Planer arbeiten mit 
Hochdruck an der Erarbeitung der Unterlagen für die Vergabe der 
Bauleistungen.  Auf Grund der engen Zeitschiene ist es daher zwingend 
notwendig, gegebenenfalls sofort nach Prüfung der 
Submissionsergebnisse (Angebote) und den daraus resultierenden 
Vergabevorschlägen der Planungsbüros, die Auftragserteilung 
vorzunehmen. Resultierend aus dem vorstehend beschriebenen 
Sachverhalt wird der Gemeindevertretung empfohlen, dem 
Bürgermeister die grundsätzliche Legitimation zur sofortigen Erteilung 
der mit der Baumaßnahme verbunden Aufträge zu erteilen. Diese hat auf 
der Grundlage der geltenden rechtlichen Bestimmungen (u.a. VOB, HOAI, 
Richtlinien) und den entsprechenden Vergabevorschlägen der 
Planungsbüros zu erfolgen.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung beschließt, dass der Bürgermeister der 
Gemeinde Witzin legitimiert wird, alle mit der Baumaßnahme -Umbau des 
DGH Witzin-2. BA- Gemeindebereich und Mehrzweckhalle- verbundenen 
und notwendigen Bau- und Planungsleistungen (auch rückwirkend) zu 
beauftragen. Die Erteilung der Aufträge hat unter Berücksichtigung der 
geltenden rechtlichen Bestimmungen (u.a. VOB, HOAI, Richtlinien) und 
den entsprechenden Vergabevorschlägen der Planungsbüros zu erfolgen. 
Die Finanzierung der Gesamtbaumaßnahme ist Bestandteil des 
Haushaltes der Gemeinde.

Abstimmungsergebnis:

dafür: 5 dagegen: 0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

8.4 Antrag zur Errichtung einer Tempo 30-Zone in der Ortslage Loiz BV-482/2018

Der Bürgermeister verliest den Beschlussvorschlag und die Begründung.

Begründung: Durch Einwohner wurde angeregt eine Tempo 30-Zone in der Ortslage Loiz 
zu errichten. 
Für die Anordnung von Zonenbereichen (Zone mit zugelassener Höchstgeschwindigkeit) 
und die damit verbundene Anordnung der Beschilderung ist die Straßenverkehrsbehörde, 
hier der Landrat des Landkreis Ludwigslust-Parchim zuständig.
 
Vor Antragstellung ist die Entscheidung des jeweiligen Straßenbaulastträgers 
erforderlich.
 
Für die Errichtung einer „Tempo 30-Zone“ spricht grundsätzlich eine Erhöhung der 
Verkehrssicherheit (insbesondere Schulwegsicherung), die Verbesserung der Wohn- und 
Aufenthaltsqualität sowie die Reduzierung von Emissionen.
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Fehlverhalten und Missachtung durch Fahrzeugführer kann damit jedoch nicht 
ausgeschlossen werden, zumal eine regelmäßige Überwachung des fließenden Verkehrs, 
so die Erfahrung, durch das Polizeirevier nicht geleistet werden kann. 

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Witzin beschließt einen Antrag für die 
Errichtung einer „Tempo 30-Zone“ in der Ortslage Loiz, an die zuständige 
Behörde, hier der Landrat des Landkreis Ludwigslsut-Parchim, zu stellen

Durch das Bürgeramt ist die erforderliche Veranlassung zu treffen.

Abstimmungsergebnis:

dafür: 5 dagegen: 0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

8.5 Beschluss über die Änderung und Bestätigung der Planzeichnungen für den 
Umbau des DGH Witzin Planungsstand 30.08.2018

-2. BA Gemeindebereich und Mehrzweckhalle für Vereine-

 BV-488/2018

Der Bürgermeister verliest den Beschlussvorschlag und die Begründung.
Herr Urbschat und Herr Hüller erläutern kurz die Änderungen. Der Sanitärtrakt hat jetzt 
durch den Einbau einer behindertengerechten Toilette auch einen praktischen Zugang 
von außen. Außerdem gibt es jetzt mehr Stellfläche für Küche und Bistro. Die 
Baulasteneintragung beim Landkreis erfolgte ebenfalls. 

Begründung: 
Auf der Grundlage mehrerer Beschlüsse der Gemeindevertretung 
erfolgten für das oben aufgeführte Bauvorhaben die notwendige 
Beantragung von Fördermitteln und die Beantragung der 
Baugenehmigung. Durch die zuständige Genehmigungsbehörde wurde 
die Baugenehmigung am 15.08.2018 erteilt. Im August trat dann der 
Skaterverein nochmals mit einem Änderungswusch zur Optimierung der 
Raumnutzungen an den Bürgermeister heran. Bei einem gemeinsamen 
Ortstermin mit dem Bürgermeister, Herrn Unger (beauftragter Planer 
Hochbau) und Herrn B. Urbschat (Vertreter Skaterverein) wurden die 
Änderungswünsche vorgetragen und erörtert. Im Ergebnis waren sich die 
Beteiligten darüber einig, dass die angestrebte Änderungen der 
Raumnutzungen wesentlich zur Optimierung der Gesamtnutzung 
beitragen würden. Der Planer wurde gebeten die bereits vorhandene 
Genehmigungsplanung zu überarbeiten.
Die geänderten Planungen liegen heute der Gemeindevertretung zur 
notwendigen Bestätigung vor.



Seite: 10/12

Beschluss:

Die Gemeindevertretung bestätigt die in der Anlage befindlichen 
Planzeichnungen mit den eingearbeiteten Änderungen mit dem 
Entwurfsstand 30.08.2018. 
Der Bürgermeister wird beauftragt alle mit der Umsetzung der 
Maßnahme verbunden Maßnahmen (Änderung Baugenehmigung, 
Abstimmung mit Fördermittelgeber..) einzuleiten bzw. zu veranlassen.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           

Abstimmungsergebnis:

dafür: 5 dagegen: 0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

9 Beratung zur Gründung einer Arbeitsgruppe "Bienenwiese" 

Der Bürgermeister erteilt dem Landschaftspflegeverband (Herr Diederichs/Frau Hansen) 
das Wort, nachdem er vorher Erläuterungen zum vorliegenden Förderantrag gegeben hat 
und die Gründung einer Arbeitsgruppe am heutigen Abend in Erwägung zieht.

Herr Diederichs erläutert:

- Der Verband ist der Gemeinde bekannt; Witzin war Gründungsmitglied; es gab  
Unstimmigkeiten zu Hinweisschildern „Info direkt“

- Verein zeigt sich bereit, an der Gestaltung von Bienenflächen im Ort mitzuarbeiten
- guter Standort innerhalb der „Bienenstraße“ (auch touristisch) 
- Mitarbeit über aktive Mitgliedschaft im Verband (Beitrag: 250€/Jahr)

Frau Hansen:

- Es sind bereits mehrere Projekte „Bienenstraße im Laufen (erlebnisreiche 
Bienstraße)

- Dazu gibt es umfangreiche Beschilderungen, die auch über das Sternberger Amt 
finanziert wurden

- Wege sind so geprüft, dass sie mit Rädern gut befahrbar sind, ansonsten gibt es 
entsprechende Hinweise (Witzin und Loiz bereits an Straße angeschlossen)

- Wenn erwünscht, kann auf dem Dorfplatz in Loiz eine überdachte Sitzgruppe 
aufgestellt werden

- Weitere Möglichkeiten: bienenfreundliche Bepflanzung in einzelnen Gärten oder 
bienenfreundliche Landwirtschaft (Es wird  umfangreiches Anschaungsmaterial 
verteilt; auch Angebot von entsprechenden Schulungen/Symposium in Sternberg 
mit entsprechenden Referendaren für alle offen)

- Ziel ist eine blühende und „brummende“ Landschaft
- Bei Gründung einer entsprechenden AG im Ort, erfolgt die Unterstützung durch 

den Verband

Der Bürgermeister klärt 4 Fragen ab und lässt die Gemeindevertreter darüber 
abstimmen:

1. Ist die Gemeinde bereit, wieder aktiv mit dem Landschaftspflegeverband 
zusammen zu arbeiten?
Abstimmung: 
dafür:  5 dagegen.  0 enth.:  0

2. Soll der Landschaftspflegeverband eine Sitzgruppe in Loiz aufstellen?
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(genauer Standort wird dann gemeinsam bestimmt)
Abstimmung:
dafür: 5      dagegen: 0    enth.: 0

3. Es soll  die Gründung einer Arbeitsgruppe erfolgen.
Mitglieder: Landschaftspflegeverband; Walter Kröplin; Bruno Urbschat; Stefan 
Birkholz

4. Förderantrag (nach Konzept) wird vom Landschaftspfleverband und Herrn Hüller 
zusammen überarbeitet. Dieser wird an 2 Förderstellen geschickt, mit dem 
Versuch eine 90%-Förderung zu erreichen.

Es wird festgestellt, dass der BUND aus der Gemeinde sich noch nicht dazu geäußert 
hat.
Herr Hüller spricht die entsprechenden Bürger in Witzin dazu an (Frau Steuber/Herr 
Johansen). 
Zum Starttermin schreibt Herr Hüller alle beteiligten mit einer Rundmail an.

Abstimmung: 
dafür:  5 dagegen.  0 enth,:  0

Herr Diederichs erbittet zu TOP 9 einen Protokollausschnitt für den 
Landschaftspflegeverband. Dem wird zugestimmt.

10 Beratung zu Empfehlungen des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur und Sport 
Witzin an die Gemeindevertretung 

Man ist sich darüber einig, dass die Kosten, die z.B. durch  das Aufstellen von Ständern 
mit Hundebeuteln entstehen,  auch an die den Hundebesitzer weitergegeben werden 
müssen und nícht von der Gemeinde allgemein getragen werden. Dazu soll sich ein 
Arbeitskreis gründen. Herr Hüller will klären, inwieweit die Hundebesitzer dazu 
angeschrieben werden können.

11 Beratung zum Förderantrag Ehrenamtsstiftung für "Sport- und Übungsgeräte für 
Kinder und Jugendliche FFw Witzin" 

Der Bürgermeister schlägt vor, das Angebot von der Ehrenamtsstiftung anzunehmen. 
(sh. Anhang)
Es kommen noch 500€ von der Feuerwehr und 500€ von der Gemeinde Witzin dazu.
Es erfolgt eine Abstimmung.

Abstimmungsergebnis:

dafür: 5 dagegen: 0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

12 Info zu Neukruger Weg 
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Der Punkt wurde in den nichtöffentlichen Teil unter TOP 14.7 verschoben. 

13 Sonstiges 

Bei Arbeiten an der Mustiner Kreuzung fällt Fräsgut ab. Für die bereits im Vorfeld 
festgesetzen  Mittel könnte man jetzt genügend Fräsgut beziehen. Die Prioritäten der 
Straßenausbesserung im Ort sind im Bauauschuss bereits besprochen worden.
Nach einer kurzen Beratung wird vom Bürgermeister vorgeschlagen, den Bürgermeister 
zu beauftragen, Aufträge zur Wiederherstellung der Wege im Jahr 2018 im Wert bis zu 
10.000€ auszulösen.
Es erfolgt eine Abstimmung.

Abstimmungsergebnis:

dafür: 5 dagegen: 0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

Vorsitz: Protokollführung:

H. Hüller H. Lohse
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